

UNESSA et les projets européens

Dans sa volonté de favoriser le partage et l'échange de pratiques et d'initiatives porteuses pour ses secteurs, UNESSA consacre une partie de ses activités au développement de projets européens. Grâce à la richesse de ses secteurs, la Fédération se veut être une vitrine innovante en termes de bonnes pratiques et de synergies avec d'autres pays de l'Union européenne.



Les projets européens de la Fédération: cadre, démarche, exploitation des résultats
L'ouverture vers l'Europe, initiée par la Fédération, a permis de renforcer une partie importante du travail déjà existant et réalisé : le développement de projets européens, permettant de répondre aux besoins exprimés par les acteurs de terrain de nos différents secteurs.

Quel est le cadre de ces projets européens ?

L'Union européenne propose différents programmes de financements de projets à portée transnationale, chacun ayant ses propres objectifs et publics mais aussi impact :

- [Erasmus+](#): soutien à l'éducation, la formation, la jeunesse et le sport en Europe, au travers de projets de mobilité mais également de formation du personnel
- [EU4Health](#): adopté en réaction à la pandémie de COVID-19 et il contribue à relever les défis à long terme en matière de santé
- [Interreg](#): favorise les échanges économiques et sociaux entre acteurs de régions transfrontalières
- [CERV](#): a pour objectif de promouvoir les valeurs de l'UE.

Comment UNESSA se positionne et définit ses ambitions ?

La démarche « Europe » de la Fédération, notamment au travers de projets, naît d'une réflexion construite en collaboration avec les secteurs ainsi que ses affiliés. Il s'agit de définir de manière ciblée et précise les besoins exprimés par le terrain : pénurie de personnel, besoin de solutions innovantes à des problématiques récurrentes, élargir au niveau européen la réflexion sociétale sur des enjeux porteurs de sens, ...

Sur base de cette identification des besoins, UNESSA œuvre à identifier le programme le plus adéquat, à définir les objectifs et ambitions, à identifier les partenaires européens mais aussi à rédiger les appels à projets. Une fois le projet approuvé, la gestion peut également être assurée.

Quels sont les résultats et quelle exploitation future ?

L'objectif principal de ces projets est de permettre une appropriation de ses résultats dans le travail quotidien des opérateurs de terrain. Les résultats peuvent être multiples et variés : réalisation de guides de bonnes pratiques, production et testing de modules de formation, identification d'actions et initiatives pertinentes en Europe, interpellation d'acteurs politiques (sur l'importance d'enjeux soulevés durant le projet), ...

Nous invitons nos affiliés et membres à partager leurs propres expériences de projets, en leur offrant la possibilité d'assurer la diffusion et la valorisation de leurs résultats.

Quels sont les projets européens d'UNESSA ?

L'ensemble des projets sur lesquels la Fédération a travaillé sont disponibles dans [une page dédiée](#) spécifiquement à cet effet, reprenant entre autres :

- [Hold my Hand](#) : accompagnement de la fin de vie en pleine conscience
- [Eu.Cap](#) : améliorer l'autonomie des personnes en situation de handicap léger, via l'insertion socioprofessionnelle en entreprise.
- [LOG'IN](#) : accès à l'habitat inclusif des personnes porteuses d'un handicap, par la formation des aidants.
- [Y.Civic](#) : contribuer à faire comprendre l'Union européenne, son histoire et sa diversité et d'encourager la participation démocratique des citoyens.

Par ailleurs, d'autres projets sont en cours de dépôt ou de réflexion, notamment liés à la valorisation de l'accueil de la petite enfance (RISE UP), le vieillissement de la population (GOLD) mais encore à la valorisation du matériel en milieu médical (Health Go Green).